



EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XLVIII

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NUM. 13658

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la PENÍNSULA: Un mes, 1'50 pts.—Tres meses, 4'50 id.—EXTRANJERO: Tres meses, 10 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 15 de cada mes.—La correspondencia a la Administración.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24

LUNES 3 DE FERRERO DE 1908

CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Correspondientes en París: Mr. A. Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. J. Jones, 31, Faubourg-Montmartre.

La tragedia de Portugal

Sentimiento unánime de compasión hacia la augusta dama que vió morir en sus brazos víctima de odio atentado, á su esposo y á su hijo primogénito; y de horror y repulsión hacia los infames autores del cobarde regicidio, causó ayer al divulgarse la noticia del asesinato de S. M. F. don Carlos y de su hijo el Príncipe heredero, cometido en Lisboa cuando el Monarca lusitano acompañado de la Reina Amelia y de sus hijos, desembarcaba de regreso de Villaviciosa.

El vandálico crimen ha despertado en el pueblo español, en este pueblo siempre noble y generoso, que nunca manchó su historia con hazañas tan cobardes y repugnantes, una protesta general y todos, aún los que simpatizaban con los revolucionarios portugueses, condenan con indignación el regicidio que hecha sobre Portugal, un borrón sangriento.

No son horas estas de analizar ni de discutir la gestión del Monarca, que tan inesperadamente acaba de sucumbir al plomo de sus mismos conciudadanos; buena ó mala quedese esto para los encargados de escribir la historia de ese pueblo, cuyo nombre será hoy repetido con horror en todo el mundo civilizado

Una conferencia

Previamente invitados asistimos anoche á la conferencia que estaba anunciada en el Círculo Católico de esta ciudad, á cargo de nuestro querido amigo y colaborador de este periódico, el ilustrado joven y distinguido poeta don Andrés Soler Manzanares.

El tema de la conferencia era *El Trabajo*.

Gratamente sorprendidos quedamos después de oír al conferenciante, pues le conocíamos como poeta pero ignorábamos que reuniera condiciones tan especiales para esa clase de trabajo, harto difícil si ha de tratarse en forma que llegue al auditorio con razonamientos tales que despierta en él, el entusiasmo.

El joven Sr. Soler Manzanares ha logrado como el trabajador á fuerza de afanes, á ver recompensados sus desvelos.

El auditorio sintió la dulce sensación que se experimenta al escuchar una oratoria brillante, tributando al conferenciante, atronadores aplausos. El Sr. Soler desarrolló el tema de su conferencia *El Trabajo* de manera magistral, y demostró perfectamente lo que la palabra *trabajo* significa.

Terminó su conferencia el Sr. Soler, ocupándose de la libertad del trabajo, y la necesidad que tiene de ella el trabajador para bien propio.

Si la índole de nuestro periódico lo permitiera, hubiéramos insertado íntegra la conferencia del Sr. Soler, seguros de que los lectores de *El Eco* hubieran pasado un rato agradabilísimo en conocerla.

Hay en ella párrafos brillantes.

El numeroso público que llenaba por completo el espacioso salón de actos del Círculo Católico, tributó estruendosos aplausos al joven conferenciante, que fue calurosamente felicitado por el presidente excelentísimo Sr. D. Luis Angosto y demás individuos de la Directiva.

El Sr. Soler, puede estar orgulloso del éxito de su primera conferencia, éxito que de seguro no se borrará de su mente, ni la olvidará el numeroso público que la escuchó.

EL ECO DE CARTAGENA que siente como propia la satisfacción que en es-

tos momentos experimenta su joven colaborador, une su incondicional aplauso á los muchos que anoche cosechó el Sr. Soler Manzanares, justo y merecido tributo á sus continuos desvelos para llegar á ser útil á la Sociedad y á la Patria.

Nuestra enhorabuena también á su querida madre, que en medio de las tristezas que sufre, le sirven de poderoso lenitivo los triunfos de su hijo.

M.

REGISTRO MINERO

Por D. Francisco Giménez, se han solicitado 48 pertenencias para la mina «A B C», de mineral de hierro, sito en la falda del Cabezo Gallujo, diputación de Santa Lucía.

D. Casimiro Muñoz, 26 para la mina «Marys», en terreno laborizado del paraje Norte del Cabezo de Beaza, diputación de San Félix.

D. Joaquín Payá, 25 para la mina «Emerlinda», en la diputación del Chaparral (Cehegín).

El mismo, id. 39 para «Julia», en el paraje llamado Peña de Angosto, diputación del Chaparral (Cehegín).

El mismo, id. 49 para «Silvia», en el Coto de D. A. Alvarez Castellano, diputación del Gilico (Cehegín).

El mismo, id. 30 para «Cleonica», en el Cabezo del Cajo, diputación del Chaparral (Cehegín).

El mismo, id. 21 para «Dulcinea», en el paraje del Rincón Caliente, diputación de el Gilico (Cehegín).

Y el mismo, id. 106 para «Maritornez», en el Coto de Alvarez Castellano en la misma diputación.

TEATRO PRINCIPAL

La compañía cómica *Hompanera* debutó el sábado. Apesar de que la obra *debut Las viudas Alegres* no fué del completo agrado del público, este salió conplacido del teatro, prueba de que los artistas de la compañía cumplieron con su cometido muy acertadamente.

Del conjunto sobresalieron la actriz de carácter Srta. Anaya, el primer actor *Hompanera* y el actor cómico Soler.

Los tres son buenos artistas, para los que hubo aplausos; y llamada á escena, en un mutis, para el Sr. *Hompanera*.

**

Ayer tarde se hizo *Nicolás!*, muy bien por la Santoncha y *Hompanera*; y *Perecilo*, cuyo protagonista desempeñó graciosísimamente el actor cómico Salvador Soler.

Resumen, la compañía ha gustado á los morenos.

NOTAS ALEGRES

Como aquí

Los elementos sardineros de Murcia, se han reunido y en medio del mayor entusiasmo han acordado preparar para el mes de Abril próximo, grandes festejos.

Por lo pronto se celebrará en el Teatro Romea, una gran exposición de plantas, flores, fotografía y pinturas.

En el Círculo Católico, unos Juegos florales.

La sociedad «La Peña» organizará la fiesta llamada «El coso blanco».

La sociedad propietaria de la plaza de toros dará una gran corrida, y por último, se llevará á efecto, como en años anteriores, la batalla de flores y el Entierro de la sardina.

La celebración de las fiestas antes

dichas es ya un hecho y para ello anoche recorrió las principales calles de la Capital una gabaigata anunciadora de los festejos de Abril.

No podemos nosotros envidiar á los murcianos en cuestión de organizar festejos, porque aún apesar de que estamos convertidos en tímpanos de hielo con el frío que se está dejando sentir, también se celebró ayer al obscurecer en la rambla de Benipilas, una magna reunión para acordar los festejos que aquí han de celebrarse en la próxima temporada de verano.

Positivamente habrá regatas, castillos de fuegos artificiales y puestos de melones en la próxima feria.

Se ha telegrafado á varios dueños de caballos del tío vivo, para si quieren venir, reservarles sitios en la plaza de España.

Estos son los primeros acuerdos que con la unánime aprobación han sido recibidos por la opinión pública.

Estamos pues de enhorabuena, y si en Murcia se preparan festejos para el mes de Abril, nosotros no descuidamos en acordar los que han de celebrarse en el mes de Agosto.

Nosotros vamos siempre más adelantados que los hijos del Segura, en esto y en otras cosas más.

¡No te peles pa qué!

OTEMA.

Asesinato del Rey de Portugal y del Príncipe Heredero

Por un telegrama que la Agencia Madrileña nos envió ayer mañana, supimos el criminal atentado de que en Lisboa, habían sido víctimas su majestad fidelísimo el Rey de Portugal y de su hijo el Príncipe Heredero.

La noticia causó consternación inmensa y la ansiedad por conocer detalles del sangriento drama, aumentaba por momentos.

Posteriormente telegramas que la diligente Agencia nos remitió, con el carácter de urgentes, relataban el hecho en la forma siguiente:

Cómo ocurrió el atentado

Como es sabido, la familia real portuguesa, estaba en Villaviciosa, donde hace dos días, con motivo de la feria á que concurría muchedumbre de los alrededores, fué cariñosamente ovacionado.

El sábado era el día señalado para el regreso de los Reyes y de los Príncipes á Lisboa. A las cinco de la tarde desembarcaban éstos en medio de inmensa multitud que los aclamó con entusiasmo.

En un coche descubierto tomaron asiento los Monarcas y sus hijos, colocándose á la derecha del Rey, su esposa D.^a Amelia. Al estribo del coche iba el oficial del cuarto militar don Francisco Figueira.

En el momento en que el coche salía de la calle del Arsenal y desembocaba en la plaza del Comercio, un grupo de hombres armados de carabinas, hizo fuego sobre él.

El Rey y el príncipe D. Luis recibieron la descarga, y cayeron moribundos. El infante D. Manuel recibió un tiro en un brazo.

La reina Doña Amelia, con una serenidad pasmosa, al ver que apuntaban los regicidas al coche, se puso en pié lanzando un grito pálido como la muerte, y quiso cubrir con su cuerpo á sus hijos.

Ya era tarde. Las balas había partido y el crimen estaba consumado.

La confusión fué indescriptible. La policía que no había podido impedir la inesperada y rapidísima agresión, lanzóse sobre el grupo de regicidas y luchando furiosamente dió muerte á tres, cuyos cadáveres fueron llevados al Ayuntamiento.

Muerte de las reales personas

La familia real fué trasladada inmediatamente al Arsenal.

Apenas habían entrado en él, dejaron de existir el Rey y el Príncipe heredero, de cuyas heridas brotaba la sangre á borbotones.

La escena fué horrible. La desventurada Reina Amelia lloraba como enloquecida sobre los cadáveres ensangrentados de su esposo é hijo.

Entre tanto se atendía solícitamente á curar al infante D. Manuel que sufría agudísimos dolores. Afortunadamente no parece que la herida tenga gravedad.

Los balazos recibidos

El Rey D. Carlos recibió tres balazos de través en diferentes partes del cuerpo. Otra bala le penetró por la espalda. Otra le perforó el cuello y le rompió la cantida. Esta fué la que le ocasionó la muerte casi instantáneamente.

El Príncipe heredero tenía varios balazos en el cuello y en la cabeza.

Los dos cadáveres fueron trasladados custodiados por destacamentos de policía, al Palacio dos necesidades.

Los regicidas

Ignórase el número de los revolucionarios que atentaron contra la familia real.

La policía dió muerte á varios de ellos. Uno fué identificado, es español y se llama Córdoba hijo de un conocido anarquista. Otro es francés, y se le encontró un cinto lleno de dinero.

Se ha comprobado que las armas con que cometieron el crimen, son carabinas sistema Celt, de calibre 44 y de repetición de cinco tiros.

Llevaban las armas ocultas bajo las capas y al aproximarse la regia comitiva, estaban embozados hasta los ojos.

La impresión en España

En Madrid y provincias ha causado el cobarde crimen, penosa impresión, siendo general la condenación de tan infame atentado.

Inmediatamente de conocerse la noticia se reunieron los ministros en Consejo extraordinario, marchando después Maura á Sevilla en tren especial.

D. Alfonso ha suspendido la cacería que se estaba verificando en Lachar y regresó á Sevilla, desde donde saldrá para la Corte.

Regencia de D.^a Amelia

Los últimos telegramas de Lisboa, manifiestan que se proclamó al infante D. Manuel, como heredero de la corona, encargándose de la Regencia D.^a Amelia.

Juan Franco ha sido confirmado en su puesto y dado un manifiesto al país.

Orfeón Carthago

En junta general celebrada el día 31 del pasado, por esta Sociedad coral, fué nombrado presidente por unanimidad, nuestro compañero de redacción D. José Moncada Moreno.

También se tomaron diferentes acuerdos encaminados á dar fomento y prosperidad á tan simpática y culta asociación.

Biblioteca de EL ECO DE CARTAGENA 58

—¿No piensa usted así? En fin, eso es asunto suyo. Yo me limito á aconsejar.

—¡Extrañísimas! ¡Qué oratoria más ebriosa es usted!—dijo el Angel empujando á reír.

—Como usted quiera,—dijo el doctor. Odiaba á las gentes que se reían.—La cosa es curiosa,—dijo volviéndose al vicario,—aun que inconveniente,—al Angel.—Hasta hoy no había oído hablar de una reduplicación tan completa... al menos entre los animales. En las plantas es bastante común. ¿Es usted el único caso en su familia?—No esperó la respuesta.—Casos parciales de la fiebra del limbo no son del todo desconocidos, vicario... niños de seis dedos en cada extremidad ó en una sola, becerros con seis piernas, gatos con dos órdenes de uñas... y así muchos. ¿Quiere usted que le ayude?—dijo volviéndose al Angel que luchaba para introducirse el chaqué.—¡Pero reduplicación tan completa! Sería mucho menos notable si se tratase de otro par de brazos.

El chaqué ocupó su sitio y el doctor y el Angel se miraron.

—Realmente,—dijo el primero,—empieza uno á comprender el origen del hermoso mito de los ángeles. Está usted un tanto rubicundo, Mr. Angel... febril. El excesivo calor es un síntoma más seguro que la palidez. Es curioso así mismo que se llame usted Angel.

XIII

El hombre de ciencia

Entonces llegó el doctor Cramp. El muchacho había tropezado con él á menos de cien pasos de la vicaría. Era un hombre robusto, de perado aspecto, cuidadosamente afeitado y con venerable papada. Vestía traje de mañana, chaqué gris (el le encantaba), y «ballina á rayas negras y blancas».

—¿Quién se muere?—dijo entrando, y contemplando, sin una sombra de sorpresa, la radiante faz del Angel.

—Este... ¡jem!... caballero,—dijo el vicario,—